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Aos vinte e seis dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, na sala de reuniões da 3 
Secretaria de Estado do Ambiente – SEA, foi realizada a 69ª Sessão do Conselho Estadual 4 
do Meio Ambiente – CONEMA, com a presença de Mauricio Couto Cesar Junior (Secretário 5 
Executivo) e dos Conselheiros, Verônica da Matta (ALERJ) Jose Miguel Silva (APEDEMA-6 
RJ), Alceo Magnanini (BIOSFERA), Mayná Coutinho Moraes (CEDAE), Flávio José Garcia 7 
Marques (CREA-RJ), Oswaldo de Aquino Pereira (CRQ-RJ), Elisa de Souza Bento 8 
Fernandes (DRM-RJ), Alessandra da Conceição Vieira Seródio Piperno (FAERJ), Mauro 9 
Vieira Lourenço (FAFERJ), Paulo Pizão (FIRJAN), Luiz Francisco Pires Guimarães Maia 10 
(Fórum de Reitores), Carolina H. Galeazzi (IAB), Flavio Villela Ahmed (OAB-RJ), Maria 11 
Teresa  de Jesus Gouveia (REARJ), Alberico Martins Mendonça (SEAPPA), Marcelo 12 
Oliveira Corbolan (SEEDUC) e Luiz Eduardo Uberti São Thiago (SENAI). Presentes como 13 
convidados os Senhores Ivan de Sá Earp Mello e Silva (FIRJAN), Luís Augusto Azevedo e 14 
Vinício Crespo (FECOMÉRCIO), Luiz Firmino Martins Pereira, Vicente Loureiro. O 15 
Secretário Executivo do CONEMA, Senhor Mauricio Couto Cesar Junior, abriu a sessão às 16 
10h20min.  Agradeceu a presença de todos e passamos para os seguintes assuntos da 17 
pauta: 1) APRESENTAÇÃO DAS POLITICAS PÚBLICAS DO ESTADO – AGENDA 18 
VERDE DA SEA: 1.1. APRESENTAÇÃO DO PLANO ESTRATÉGICO DE 19 
DESENVOLVIMENTO URBANISTICO INTEGRADO – PEDUI:  O Sr. Vicente Loureiro, 20 
Diretor Executivo da Câmara Mero Politana, agradeceu a todos pela oportunidade falou que 21 
o Plano Estratégico tem como um dos objetivos traçar estratégias para evitar a alta 22 
concentração de atividades econômicas em determinadas áreas da região metropolitana, 23 
como a capital. Não é salutar que o Rio de Janeiro concentre nada menos do que 75% dos 24 
empregos da região. Não há sistema de transporte que sustente este modelo. Falou das 25 
metas a curto e a médio prazos, oito e doze anos, em seis diferentes eixos: economia, 26 
mobilidade, habitação, saneamento e meio ambiente; patrimônio natural e cultural; e 27 
reconfiguração espacial. Logo depois começou uma série de perguntas e questionamentos 28 
os quais foram respondidos. 2. APROVAÇÃO DA ATA DA ULTIMA REUNIÃO: O 29 
Secretário Executivo, Sr. Maurício Couto, leu a Ata da reunião do dia 24/08/2017, que já 30 
havia sido enviada aos membros do Conselho, a qual foi aprovada. 3.PROPOSTA DE 31 
ALTERAÇÃO DO ARTIGO 5º DO DECRETO ESTADUAL Nº 40.744/07 (CONSTITUIÇÃO 32 
DO PLENÁRIO): O Sr. Mauricio Couto, Secretário executivo, mostrada aos conselheiros as 33 
correspondências enviadas para os membros que não tem comparecido as Sessões, e as 34 
respostas obtidas e fala algumas não foram respondidas. Teve vários questionamentos e 35 
ficou combinado que a partir da próxima plenária o não comparecimento de ira começar a 36 
vigora o que consta no regimento Interno no “Art. 3º – A ausência do representante titular ou 37 
do seu suplente por três reuniões plenárias consecutivas levará o Conselho a comunicar o 38 
fato à entidade ou órgão que o indicou. E no “§ 1º – A ausência do representante de 39 
entidade ou órgão por cinco reuniões consecutivas implicará a não contabilização da 40 
instituição para fins de apuração de quórum e o encaminhamento ao Governador de 41 
solicitação de substituição da entidade ou órgão”. ASSUNTOS GERAIS: 1) A Conselheira 42 
Maria Teresa, da REARJ, informa da ausência de representantes da SEA e do INEA no 9º 43 
Encontro de Educadores Ambientais, dia 01/09/2017. 2) O Conselheiro Jose Miguel, da 44 
APEDEMA, solicitou que fosse marcada uma reunião da Câmara Técnica de Saneamento e 45 
que nesta convocação a pauta fosse de interesse do CERHI. Que os Comitês fossem 46 
ouvidos no processo de licenciamento, que na etapa do processo de licenciamento de 47 
grandes empreendimentos. Que na Instrução Técnica do EIA-RIMA seja uma oportunidade 48 
de análise a situação da bacia. Uma outra questão é o reuso de água, e que tenha um 49 
espaço para pautar a escolha de sua coordenação e sua relatoria na Câmara técnica. 50 
Agradeceu a atenção a essas questões tão importante neste momento que antecede o 51 
fórum mundial da água que será de 18 a 23 de março do ano de 2018, em Brasília. 3) O 52 
Conselheiro Marcelo Oliveira Corbolan, da SEEDUC solicita que conste em Ata sua 53 
solicitação por e-mail de representação para reunião que tratará sobre a Comissão 54 
Organizadora Estadual (COE), grupo que deverá ser formado por representantes de 55 



instituições públicas, privadas e da sociedade civil, que se constituirá como um coletivo 56 
comprometido com a educação ambiental e que garantirá a realização das etapas da 57 
Conferência Nacional Infanto-juvenil pelo Meio Ambiente (CNIJMA) no Estado do Rio de 58 
Janeiro. A Conselheira Maria Teresa, da REARJ esclarece que está representação tem que 59 
ser indicação da SEA ou do INEA, não de um Conselheiro do CONEMA.  E nada mais 60 
havendo a tratar, o Secretário Executivo do CONEMA encerrou a sessão às 13h40min. Rio 61 
de Janeiro, 14 de dezembro de 2017. 62 


